

gandakan (ganjaran) bagi siapa yang Dia kehendaki. Dan Allah Maha luas (karunia-Nya) lagi Maha Mengetahui.”

b. Hadits/ Sunnah Nabi

Al-Sunnah menurut bahasa adalah jalan yang ditempuh, tradisi dan terpuji.²⁰ Menurut istilah syara' ialah hal-hal yang datang dari Rasulullah SAW., baik itu ucapan, perbuatan atau pengakuan (taqirir).²¹

1) Hadis tentang Aqilah

عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ [رض] قَالَ: اقْتَتَلَتِ امْرَأَتَانِ مِنْ هُزَيْلٍ فَرَمَتِ إِحْدَاهُمَا الْأُخْرَى بِحَجَرٍ فَقَتَلَتْهَا وَمَا فِي بَطْنِهَا فَاحْتَصَمُوا إِلَى النَّبِيِّ [ص] فَقَضَى أَنْ دِيَّةُ جَنِينِهَا غُرَّةٌ أَوْ وِيدَةٌ وَقَضَى دِيَّةَ الْمَرْأَةِ عَلَى عَاقِلَتِهَا. [رواه البخاري]

Artinya: Diriwayatkan oleh Abu Hurairah ra, dia berkata : “Berselisih dua orang wanita dari suku Huzail, kemudian salah satu wanita tersebut melempar batu ke wanita yang lain sehingga mengakibatkan kematian wanita tersebut beserta janin yang dikandungnya. Maka ahli waris dari wanita yang meninggal tersebut mengadakan peristiwa tersebut kepada Rasulullah SAW, terhadap janin tersebut dengan pembebasan seorang budak laki-laki atau perempuan, dan memutuskan ganti rugi kematian wanita tersebut dengan uang darah (diyat) yang dibayarkan oleh aqilah-nya (kerabat dari orang tua laki-laki).” (HR. Bukhari)²²

²⁰ Masjfuk Zuhdi, *Pengantar Ilmu Hadis*, (Surabaya: Pustaka Progresif, 1978), 13

²¹ Abdul Wahab Khallaf, *Kaidah-kaidah Hukum Islam Ilmu Ushulul Fiqh*, (Jakarta: Rajagrafindo Persada, 2000), 46

²² Imam Bukhari, *Sahih al-Bukhari*, Kitab Diyat, No. 45, 34

komersial. Sedangkan akad *tijarah* adalah semua bentuk akad yang dilakukan untuk tujuan komersial.

Apabila berdasarkan fatwa No. 51/DSN-MUI/X/2002, jenis-jenis akad yang dapat diterapkan dalam asuransi syariah adalah akad *mudharabah*, akad *mudharabah musytarakah*, akad *wakalah bil ujah*, dan akad *tabarru'*.

Dalam hal polis asuransi yang menerapkan akad *tabarru'* (*hibah*) maka dalam hal evenement tidak terjadi maka peserta mengikhlaskan dana yang dimasukkannya untuk kepentingan sosial, yaitu masuk dalam dana pertanggungungan yang sifatnya derma. Kedudukan para pihak dalam akad *tabarru'* (*hibah*) adalah peserta memberikan *hibah* yang akan digunakan untuk menolong peserta lain yang terkena musibah, sedangkan perusahaan asuransi bertindak sebagai pengelola dana *hibah*.

Kemudian dalam hal polis asuransi menerapkan akad *tijarah* (*mudharabah* dan *mudharabah musytarakah*) maka peserta asuransi berkedudukan sebagai pihak penyandang dana (*shahibul maal*) sedangkan perusahaan asuransi akan bertindak sebagai manajer investasi (*fund manager*) yang akan mengelola dana premi yang terkumpul, kemudian akan memberikan bagi hasil sesuai dengan nisbah kepada pemegang polis diakhir periode asuransi.

Selain akad *mudharabah*, berikut ini merupakan kontrak/akad alternatif yang dapat digunakan:

Keenam : Surplus underwriting

1. Jika terdapat surplus underwriting atas dana *tabarru'*, maka boleh dilakukan beberapa alternatif sebagai berikut:
 - a. Diperlakukan seluruhnya sebagai dana cadangan dalam akun *tabarru'*.
 - b. Disimpan sebagian sebagai dana cadangan dan dibagikan sebagian lainnya kepada para peserta yang memenuhi syarat aktuarial/manajemen risiko.
 - c. Disimpan sebagian sebagai dana cadangan dan dapat dibagikan sebagian lainnya kepada perusahaan asuransi dan para peserta sepanjang disepakati oleh para peserta.
2. Pilihan terhadap salah satu alternatif tersebut di atas harus disetujui terlebih dahulu oleh peserta dan dituangkan dalam akad.

Ketujuh : Defisit underwriting

1. Jika terjadi defisit underwriting atas dana *tabarru'* (defisit *tabarru'*), maka perusahaan asuransi wajib menanggulangi kekurangan tersebut dalam bentuk *Qardh* (pinjaman).
2. Pengembalian dana *qardh* kepada perusahaan asuransi disisihkan dari dana *tabarru'*

